

# EL MERCADO MUNDIAL DEL CAFE

Septiembre de 1977

Preparado por la Federación Nacional de Cafeteros de Colombia.

b) Exportación.

## Cuadro comparativo y participación porcentual

### I — COLOMBIA

#### Mes de agosto

(Sacos de 60 kilogramos)

	1976	%	1977	%	Diferencia
Estados Unidos..	54.934	14.4	60.188	29.4	5.254
Europa .....	298.922	78.1	132.693	64.8	-166.229
Otros .....	28.894	7.5	12.004	5.8	-16.890
<b>Total .....</b>	<b>382.750</b>	<b>100.0</b>	<b>204.885</b>	<b>100.0</b>	<b>-177.865</b>

a) Precios externos.

b) Exportación.

### II — VARIOS

#### Acumulado enero-agosto

	1976	%	1977	%	Diferencia
Estados Unidos..	1.716.378	37.8	960.635	29.7	-755.743
Europa .....	2.550.524	56.1	1.943.044	60.0	-607.480
Otros .....	276.387	6.1	334.423	10.3	58.036
<b>Total .....</b>	<b>4.543.289</b>	<b>100.0</b>	<b>3.238.102</b>	<b>100.0</b>	<b>-1.305.187</b>

a) Estados Unidos. Producción mundial exportable. Segunda estimativa.

b) Kenia. Reunión de la Junta Ejecutiva de la Organización Internacional del Café.

c) Brasil. Defensa de sus políticas de exportación.

### I — COLOMBIA

a) Precios externos del café. Durante el mes de septiembre los cafés colombianos "MAMS" registraron las siguientes cotizaciones diarias en el mercado de Nueva York:

	Centavos de US\$ por libra
1977—Septiembre 1 .....	200,00
Septiembre 2 .....	200,00
Septiembre 6 .....	199,00
Septiembre 7 .....	193,00
Septiembre 8 .....	195,00
Septiembre 9 .....	197,00
Septiembre 12 .....	202,00
Septiembre 13 .....	199,00
Septiembre 14 .....	201,00
Septiembre 15 .....	201,00
Septiembre 16 .....	201,00
Septiembre 19 .....	201,00
Septiembre 20 .....	198,00
Septiembre 21 .....	191,00
Septiembre 22 .....	191,00
Septiembre 23 .....	186,00
Septiembre 26 .....	182,00
Septiembre 27 .....	182,00
Septiembre 28 .....	180,00
Septiembre 29 .....	178,00
Septiembre 30 .....	178,00
Promedio del mes .....	198,10
Promedio del mes anterior .....	204,96
Diferencia .....	-11,86 (-5,79%)

### II — VARIOS

a) Estados Unidos. Producción mundial exportable. El Departamento de Agricultura de los Estados Unidos dio a conocer la segunda estimativa de la producción mundial exportable de café para el año cafetero 1977-78. El cuadro siguiente compara, por países productores, la primera y segunda estimativas:

#### Producción mundial exportable — 1977-78

(Miles de sacos de 60 kilogramos)

	Primera estimativa	Segunda estimativa
<b>América Central</b>		
Costa Rica .....	1.196	1.116
República Dominicana .....	750	783
El Salvador .....	2.823	2.520
Guatemala .....	2.143	2.229
Haití .....	330	380
Honduras .....	846	846
México .....	3.000	2.900
Nicaragua .....	895	895
Trinidad - Tobago .....	47	37
Otros .....	43	43
<b>Total América Central .....</b>	<b>12.073</b>	<b>11.693</b>
<b>América del Sur</b>		
Bolivia .....	88	88
Brasil .....	10.000	10.000
Colombia .....	7.900	7.900
Ecuador .....	1.115	1.115
Perú .....	800	800
Venezuela .....	300	300
Otros .....	—	—
<b>Total América del Sur .....</b>	<b>20.203</b>	<b>20.203</b>

	Primera estimativa	Segunda estimativa
<b>Africa</b>		
Angola .....	1.440	1.340
Burundi .....	295	295
Camerún .....	1.445	1.645
Imperio Centro Africano .....	165	195
Guinea Ecuatorial .....	95	95
Etiopía .....	1.175	1.275
Ghana .....	45	45
Guinea .....	94	94
Costa de Marfil .....	4.140	3.740
Kenia .....	1.317	1.278
Liberia .....	70	70
Madagascar .....	1.060	1.060
Ruanda .....	295	295
Sierra Leona .....	95	95
Tanzania .....	830	830
Togo .....	172	172
Uganda .....	2.578	2.578
Zaire .....	1.330	1.330
Otros .....	52	52
<b>Total Africa .....</b>	<b>16.693</b>	<b>16.484</b>
<b>Asia y Oceanía</b>		
India .....	710	1.103
Indonesia .....	2.100	2.100
Filipinas .....	200	200
Timor Portugués .....	65	55
Papúa y Nueva Guinea .....	745	754
Otros .....	49	49
<b>Total Asia y Oceanía.....</b>	<b>3.869</b>	<b>4.261</b>
<b>Total producción mundial ex- portable .....</b>	<b>52.838</b>	<b>52.641</b>

b) Kenia. Reunión de la Junta Ejecutiva de la Organización Internacional del Café —OIC—. La Junta Ejecutiva de la OIC se reunió en Nairobi, Kenia, desde el 29 de agosto hasta el 2 de septiembre del presente año.

A esta reunión, instalada por el ministro de Agricultura de Kenia, señor J. J. Niagah, asistieron los siguientes miembros de la junta: Exportadores: Angola, Brasil, Colombia, Costa Rica, Guatemala, México, OAMCAF y Uganda; importadores: Australia, Bélgica, Alemania Occidental, Francia, Suecia, Suiza, Inglaterra y Estados Unidos.

La junta examinó todos los temas propuestos, dentro de los cuales es importante mencionar los siguientes:

a) La reciente información estadística pertinente a la situación del mercado.

b) La operación del sistema de certificados de origen.

c) El progreso alcanzado en realizar un estudio por largo tiempo concerniente a la oferta y demanda del café.

d) Informe sobre la verificación de existencias de café por parte de los miembros exportadores a 31 de marzo de 1977.

e) Materias relacionadas con el sistema de los precios indicativos.

c) Brasil. Defensa de sus políticas de exportación. Durante su intervención en la reunión del Consejo de la OIC, el señor Camilo Calazans de Magalhaes, presidente del Instituto Brasileño del Café, defendió las políticas de exportación de su país y manifestó que la caída de los precios en los últimos meses era causada por maniobras especulativas perjudiciales para los intereses de los países productores. Dijo que si Brasil había sufrido pérdidas de cerca de US\$ 1.000 millones, el resto de productores habían perdido tres veces más; añadió que las pérdidas en los ingresos de cada país serán de imposible recuperación.

El señor Calazans agregó que su país mantendría los precios actuales de exportación de café que son de US\$ 3,20 la libra; igualmente reafirmó que Brasil mantiene en firme la idea de limitar sus exportaciones de café a un máximo de 800.000 sacos mensuales. Explicó que la situación económica de Brasil le permite suministrar fondos suficientes para proteger a los exportadores de futuras dificultades financieras.

Refiriéndose a la propuesta de México de crear un Fondo para la estabilización de los precios del café, dijo que Brasil mantiene su posición de apoyo a esta propuesta.

El señor Calazans criticó los estimativos anuales de producción exportable preparados por el Departamento de Agricultura de los Estados Unidos, tildándolos de optimistas, como puede verse en retrospectiva y comparándolos con las estadísticas finales de la OIC.

Con relación a los daños causados por la helada de 1975, manifestó que ellos solamente contribuyeron a resaltar la brecha existente durante los últimos quince años entre la oferta y la demanda, llenada únicamente por suministros de las existencias brasileñas, las cuales en consecuencia han venido disminuyendo año tras año. La situación de la oferta se hace aún más difícil que la del año pasado. Además, los cafetos nuevos solo entrarán en producción dentro de dos o tres años y existen riesgos de nuevas heladas, ya que de acuerdo con las estadísticas, estas se presentan en un ciclo, cada tres años. El alza de los precios del café es pequeña comparada con el alza del costo de la vida en Brasil y el país necesita asegurar ingresos remunerativos en su industria cafetera para trancar el efecto del alza en los costos.